

ABSTRAK

Umar, Asri. 2013. “*Nilai Budaya Suku Saluan di Kabupaten Banggai Ditinjau dari Segi Pengkajian Puisi Lisan Umapos*”. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Sastra Dan Budaya Universitas Negeri Gorontalo. Pembimbing I. Dr. Muslimin, M.Pd dan Pembimbing II. Siti Rachmi Masie, S.Pd. M.Pd

Permasalahan dalam penelitian ini adalah; (1) Bagaimana unsur teks puisi lisan *Umapos*, (2) Bagaimana Nilai budaya suku saluan di Kabupaten Banggai dalam puisi lisan *Umapos*. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan struktur dan Nilai suku saluan di Kabupaten Banggai dalam puisi lisan *Umapos*. Teori yang digunakan dalam membahas permasalahan ini adalah teori sturkturalisme genetik Goldmann yang mengkaji tentang struktur teks suatu karya sastra.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini sehubungan dengan pengumpulan data adalah deskriptif. Metode tersebut digunakan untuk mendeskripsikan struktur dan Nilai suku saluan di Kabupaten Banggai dalam puisi lisan *Umapos*. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu (1) informan/penutur; (2) naskah puisi lisan *Umapos* itu sendiri. Adapun teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data yaitu teknik wawancara dan perekaman. Sedangkan teknik analisis data mencakup yaitu mendeskripsikan unsur teks *Umapos*.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan meliputi uraian tentang Nilai Budaya Suku Saluan di Kabupaten Banggai Ditinjau dari Segi Pengkajian Puisi Lisan *Umapos*. Artinya, *umapos* ini memiliki struktur berbentuk batin dan lahir. Struktur batin meliputi (1) tema penghormatan; (2) rasa penyerahan diri; (3) nada atau sikap rendah hati; (4) amanat tentang tanggung jawab dari pemerintah kepada masyarakat, sedangkan pembahasan struktur lahir meliputi (1) diksi atau pilihan kata dalam *umapos* ini yaitu kata darah; (2) imaji; (3) kata nyata; (4) majas; (5) ritme dan rima. Nilai budaya dalam puisi lisan *umapos* ini meliputi, (1) kemauan keras; (2) kasih sayang; (3) kecerdikan; (4) berbudi luhur; (5) bertawaqal; (6) tahan penderitaan; (7) rendah hati; (8) kesaktian; (9) bekerja sama dan; (10) rasa hormat.

Simpulan dan saran

Kata Kunci: Nilai, Budaya, Sastra Lisan, dan *Umapos*